
 
 
 
 

 

 
 
Allschwil, 17. Oktober 2023 

 
Interpellation  
 
 
Die nächtliche Ruhe im Wegmatten-Park ist massiv beeinträchtigt. 
 
Ausgangslage: 
 
Seit diesem Jahr nehmen die Lärmklagen von Anwohnern rund um den Wegmatten- Park in der Nacht 
deutlich zu. Inzwischen fast täglich bis 01.00 Uhr früh ist extreme laute Musik, Gegröle und 
Vandalismus wahrzunehmen. Es ist ein weiteres Phänomen bekannt, dass im Wegmatten-Park 
regelmässig mit Betäubungsmitteln und ähnlichen Substanzen gehandelt wird. Den requirierenden 
Anwohnern geht es langsam an die Substanz und sie fühlen sich durch die Verwaltung, sowie durch die 
Gemeindepolizei und Kantonspolizei Basel-Landschaft im Stich gelassen. Unzählige Anrufe gingen bei 
der Verwaltung, Gemeindepolizei und Kantonspolizei Basel-Landfachschaft ein.  Aus Sicht der 
Bevölkerung wurde bisher nichts unternommen.  
 

Aus den obengenannten Gründen wird der Gemeinderat um schriftliche Beantwortung der 
nachgenannten Fragen gebeten: 
 
 

1. Welche Massnahmen hat der Gemeinderat bisher ergriffen? 
 
2. Wie gedenkt die Gemeindepolizei und die Kantonspolizei Basel-Landschaft diese Problematik 
zeitnahe in den Griff zu bekommen, sodass die Anwohner wieder zur Ruhe kommen? 
 
3. Wie viele Ordnungsbussen wurden dieses Jahr im Wegmatten-Park in Sachen «vorsätzliches oder 
fahrlässiges Verursachen von Lärm an Ruhetagen oder während der Nachtruhe trotz behördlicher 
Mahnung» sowie «unbefugter, vorsätzlicher Konsum von Betäubungsmitteln des Wirkungstyps 
Cannabis» oder auch andere Bussen ausgestellt? Weiter möchte ich gerne wissen, wie viele 
Überweisungen mit Anträgen an die Staatsanwaltschaft in der oben genannten Sachlage gemacht 
wurden. 
 
4. Kann sich der Gemeinderat gestützt auf das Polizeireglement Allschwil vorstellen ins künftig mit 
Dritten (Sicherheitsfirmem wie beispielsweise Securitas oder Pantex) zusammen zu arbeiten, um die 
Problematik einzudämmen?  
 
5. Ist der Gemeinderat bereit, das Lichtkonzept zur Prävention der beschriebenen Problematik im 
Wegmatten-Park zu optimieren und wenn ja, wann ist die Umsetzung angedacht? 
 
 

Für die Beantwortung der Fragen bedanke ich mich besten.  
 
Fraktion die Mitte 

 
Rolf Adam  
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